

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

CELEBRACION DE 185 AÑOS DE INDEPENDENCIA PATRIA

VIERNES, 15 DE SEPTIEMBRE DE 2006

DE NUEVO, UN SALUDO EN ESTE DIA ESPECIAL, AL PUEBLO, A NUESTRO PUEBLO DE EL SALVADOR.

QUIERO INICIAR MI MENSAJE DE ESTE DÍA, QUE ES EL MÁS SIGNIFICATIVO, EN EL CALENDARIO PATRIÓTICO DE LA NACIÓN, RINDIENDO UN HOMENAJE A LOS PRÓCERES DE NUESTRA INDEPENDENCIA, CUYA GESTA HEROICA, PLANTÓ LAS BASES DE NUESTRA VIDA REPUBLICANA, EN LA QUE HEMOS VENIDO AVANZANDO HASTA ESTE MOMENTO, DE GRANDES DESAFIOS, REALIZACIONES, EXPECTATIVAS Y LA GRAN POSIBILIDAD Y LA ESPERANZA DEL PUEBLO.

HACE CASI 15 AÑOS, CON EL LOGRO DE LA PAZ INTERNA, ASUMIMOS UNA GRAN APUESTA DE FUTURO, Y EL TRABAJO QUE TODOS HEMOS VENIDO REALIZANDO EN ESTOS AÑOS, ES NUESTRO MEJOR HOMENAJE, A AQUELLOS GRANDES SALVADOREÑOS DEL PASADO, QUE SOÑARON CON UNA PATRIA LIBRE, JUSTA Y PROGRESISTA.

EN EL TRASFONDO DEL PAÍS QUE AHORA VIVIMOS, QUE CONSTRUYE SU DEMOCRACIA Y DESARROLLA SU MODERNIZACIÓN, ESTÁ EL EJEMPLO DE LAS VIDAS, LAS VOLUNTADES Y LOS SACRIFICIOS DE AQUELLOS GRANDES SALVADOREÑOS, CUYOS NOMBRES, BRILLAN Y BRILLARAN CON REFLEJOS IMPERECEDEROS, EN EL MURAL DE NUESTRA NACIONALIDAD.



JOSÉ MATÍAS DELGADO, MANUEL JOSÉ ARCE, LOS HERMANOS AGUILAR, JOSÉ SIMEÓN CAÑAS, JUAN MANUEL RODRÍGUEZ, PEDRO PABLO CASTILLO, ENTRE MUCHOS OTROS, NOS OBSERVAN CONSTANTEMENTE DESDE SUS SITIOS EN LA HISTORIA, HACIÉNDONOS COMPARTIBLE EL PASADO, SEÑALÁNDONOS LAS TAREAS DEL PRESENTE E ILUMINÁNDONOS, LAS RUTAS DEL PORVENIR.

DESDE QUE EL 5 DE NOVIEMBRE DE 1811, SE LANZÓ EL PRIMER GRITO EMANCIPADOR DE CENTROAMÉRICA, AQUÍ EN SAN SALVADOR, EL SUEÑO DE LA LIBERTAD HA ESTADO PRESENTE EN CADA UNO DE LOS MOMENTOS DE NUESTRA VIDA, COMO SOCIEDAD Y COMO ESTADO. EL 15 DE SEPTIEMBRE DE 1821 SE FIRMÓ EL ACTA DE INDEPENDENCIA DE CENTROAMÉRICA, Y TOMÓ CARTA DE CIUDADANÍA, LA ASPIRACIÓN DE LOS PRÓCERES Y EL DESEO LIBERTARIO DE LOS PUEBLOS DE NUESTRA REGIÓN.

ESTAMOS CASI A DOS SIGLOS, DESDE AQUEL 15 DE SEPTIEMBRE, EN QUE NACIMOS A LA VIDA INDEPENDIENTE, Y EL DEVENIR HISTÓRICO NOS ACERCA A ESA FECHA MAGNA, CON MÁS POSIBILIDADES QUE NUNCA, DE FORTALECER LA INTEGRACIÓN, QUE NOS LLEVARÁ A LA UNIDAD, EN UN ESCENARIO GLOBAL, SIN PRECEDENTES.

A LA LUZ DEL EJEMPLO DE NUESTROS PRÓCERES, EL RETO MÁS ESPERANZADOR DEL PRESENTE, ES LA RECONSTRUCCIÓN DEFINITIVA DE CENTROAMÉRICA, COMO UNA SOLA ENTIDAD, QUE DESPLIEGUE TODAS SUS POTENCIALIDADES, DENTRO DE LA REALIDAD GLOBALIZADA, DE NUESTROS DÍAS. ASUMAMOS TODOS ESE RETO, COMO UN IMPERATIVO DEL DESTINO COMÚN.



LOS INSIGNES LIBERTADORES DE CENTROAMÉRICA, NOS HEREDARON VALORES FUNDAMENTALES, QUE NO SÓLO HAY QUE PRESERVAR COMO TESOROS DE LA TRADICIÓN, SINO, SOBRE TODO, COMO ESTÍMULOS DE LA ACTUALIDAD: LA FE EN DIOS, LA VOLUNTAD DE UNIÓN, EL CULTO A LA LIBERTAD, EL AMOR A LA FAMILIA, LA DEDICACIÓN AL TRABAJO Y LA SOLIDARIDAD, ENTRE TODOS NUESTROS HERMANOS. SON LOS VALORES QUE CONSTITUYEN LOS CIMIENTOS DE LA VIDA DEMOCRÁTICA, Y POR CONSIGUIENTE, REPRESENTAN LA ESENCIA DE NUESTRA IDENTIDAD.

ESTOS VALORES SE CONVIERTEN EN EL COMBUSTIBLE DE LA VIDA PERSONAL Y LOS PILARES DE LA VIDA SOCIAL. TENEMOS QUE ASEGURAR QUE TALES VALORES ALIMENTEN, CONSTANTEMENTE NUESTRA VIDA INSTITUCIONAL, PARA CONSOLIDAR EL PROGRESO, EN UNA SOCIEDAD, DONDE DEBE REINAR SIEMPRE LA ARMONÍA, FRUCTIFICAR LA PAZ Y DESARROLLARSE CONSTRUCTIVAMENTE, CON EL PLURALISMO.

LOS VALORES QUE LE DAN SENTIDO A NUESTRA IDENTIDAD NACIONAL, SON TAMBIÉN LAS MEJORES HERRAMIENTAS QUE TENEMOS PARA CONSTRUIR, EL MAÑANA DE PROGRESO COMPARTIDO, QUE ANHELARON NUESTROS PRÓCERES Y NECESITAN LAS PRESENTES Y LAS FUTURAS GENERACIONES.

EN NUESTRAS MANOS INDUSTRIOSAS Y SOLIDARIAS ESTÁ EL PODER DE LEVANTAR ESE FUTURO DE OPORTUNIDADES, EN EL QUE PODREMOS COSECHAR, LOS INCONTABLES FRUTOS DE LA AUTÉNTICA DEMOCRACIA, POR LA QUE TRABAJAMOS Y NOS ESFORZAMOS SIN DESCANSO.



LOGRARLO, NOS IMPONE A TODOS LA OBLIGACIÓN DE COMPROMETERNOS CON LA REALIDAD DEL PAÍS, DE RESPETARNOS Y AYUDARNOS FRATERNALMENTE, DE ARMONIZAR EN LO BÁSICO, DE DISCREPAR CON RESPETO Y RESPONSABILIDAD, DE CUIDAR NUESTROS HOGARES Y NUESTROS EMPLEOS, DE VELAR POR EL BUEN DESEMPEÑO DE NUESTRAS INSTITUCIONES, DE DEFENDER EL SISTEMA DE LIBERTADES, EN EL QUE HEMOS ELEGIDO VIVIR Y SUPERARNOS, SISTEMA QUE TENEMOS, SISTEMA QUE DISFRUTAMOS Y SISTEMA QUE NUNCA DEBEMOS PERDER.

UNA DEMOCRACIA BIEN VIVIDA, ES EL MEJOR TRIBUTOS QUE LE PODEMOS HACER A NUESTROS HÉROES DEL PASADO, Y ES LA MEJOR HERENCIA QUE LES PODEMOS DEJAR A LOS CIUDADANOS DEL MAÑANA.

EL PROYECTO DEMOCRATIZADOR EN QUE NUESTRO PAÍS ESTÁ EMPEÑADO, ES POR SU PROPIA NATURALEZA, MISIÓN DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, SIN DISTINGOS DE NINGUNA ÍNDOLE. ESA VISIÓN INTEGRADORA, ES LA QUE HEMOS IMPULSADO DESDE EL PRIMER DÍA DE NUESTRA GESTIÓN GUBERNAMENTAL.

DESDE ENTONCES, HASTA ESTE DÍA, Y DE AQUÍ EN ADELANTE, COMO GOBIERNO, HACEMOS NUESTRA PARTE, ENTREGANDO ENERGÍAS, VOLUNTADES Y CAPACIDADES, PARA ENFRENTAR PROBLEMAS, ASUMIR COMPROMISOS Y ESTRUCTURAR SOLUCIONES.

COMO GOBERNANTE QUE NO OLVIDA NI UN SOLO MINUTO, QUE SOY EL PRIMER SERVIDOR DE LOS SALVADOREÑOS, CUMPLA A DIARIO MI PROMESA DE TENER EL DESPACHO, AHÍ, DONDE HAYA UN PROBLEMA POR RESOLVER Y DE HACER SENTIR A MIS



QUERIDOS COMPATRIOTAS, QUE MI OFICINA, ES LA CASA DE TODOS.

ESTAMOS EMPEÑADOS EN SEGUIR ABRIENDO AMPLIOS ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y DE COMUNICACIÓN POLÍTICA, QUE PROPICIEN EL DEBATE CONSTRUCTIVO Y LAS SOLUCIONES RAZONABLES, Y SOSTENIBLES EN EL TIEMPO.

CADA DÍA AL FRENTE DEL GOBIERNO NOS REAFIRMA EN LA CONVICCIÓN, DE QUE SÓLO CON EL CONCURSO DE TODOS, ES POSIBLE IR LIMPIANDO LA RUTA HACIA EL ESTADO DE ARMONÍA POLÍTICA, INSTITUCIONAL Y SOCIAL, QUE TANTO NECESITAMOS, PARA HACER FACTIBLE EL LOGRO DEL BIENESTAR DE TODOS LOS COMPATRIOTAS, ESTÉN DONDE ESTÉN Y SEAN QUIENES FUEREN.

GOBERNAR ES ESCUCHAR, PERO SOBRE TODO, GOBERNAR ES ATENDER. ESA ES LA CONSIGNA PRINCIPAL DE NUESTRO TRABAJO.

MANTENEMOS INVARIABLE LA VOLUNTAD DE ABRIR CADA VEZ MAYORES ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN EN EL PAÍS, Y ESTO SE LOGRA, FUNDAMENTALMENTE, POR LA VÍA DE LAS OPORTUNIDADES. ESTAMOS EMPEÑADOS EN EXTENDER Y FORTALECER LA COMPETITIVIDAD SOCIAL Y ECONOMICA, QUE SE CONVIERTEN EN LA BASE, QUE ASEGURARÁ EL PROGRESO Y EL BIENESTAR PARA LA GENERALIDAD DE LOS SALVADOREÑOS. Y LAS SALVADOREÑAS Y EN FORMA PARALELA Y COMPLEMENTARIA, SEGUIMOS SINCERAMENTE COMPROMETIDOS, CON EL ESFUERZO DE ENCONTRAR EN AMPLIA CONCERTACIÓN, LAS MEJORES SOLUCIONES, PARA NUESTROS GRANDES PROBLEMAS.

ES CON EL CONCURSO DE TODOS, QUE EL SALVADOR TIENE QUE IR AVANZANDO POR LA SENDA DEL DESARROLLO, EN LIBERTAD, EN PAZ Y EN PROGRESO.

EL RETO DE HACERLE FRENTE A LA POBREZA, A LA MARGINALIDAD, A LA EROSIÓN DE LOS VALORES, A LA CRIMINALIDAD Y A LAS DESIGUALDADES ESTRUCTURALES HEREDADAS, ES TAREA SUMAMENTE COMPLEJA; PERO TENEMOS TAMBIÉN LOS SALVADOREÑO, UNA ENORME ENERGÍA HISTÓRICA ACUMULADA, QUE NOS IMPULSA A SEGUIR ADELANTE, CON INSPIRACIÓN Y CON ESPERANZA.

NUESTRO PUEBLO, TAN NOBLE, TAN ESTOICO, TAN VISIONARIO, ES EL MEJOR EJEMPLO DE LO QUE DEBEMOS Y DE LO QUE PODEMOS HACER. ESTE DÍA CONMEMORATIVO DE LA GESTA INDEPENDENTISTA, ES EL MÁS PROPICIO PARA HACERLE HONOR, A LA GRANDEZA DE NUESTRO PUEBLO SALVADOREÑO, QUE NUNCA SE HA DOBLEGADO ANTE LA ADVERSIDAD, QUE SIEMPRE HA SIDO CAPAZ DE RECONSTRUIR EL PAÍS, DESPUÉS DE TANTOS QUEBRANTOS NATURALES E HISTÓRICOS, Y QUE HA SABIDO TRAZAR, LA RUTA DEL DESTINO NACIONAL.

NUESTRO TRABAJO DIARIO, QUE SE NUTRE DEL CONTACTO DIRECTO Y CONSTANTE CON LOS CIUDADANOS, DE TODOS LOS SECTORES Y DE TODAS LAS ZONAS DEL PAÍS, TIENE COMO PROPÓSITO ESENCIAL, EL FORTALECIMIENTO Y LA CONSOLIDACIÓN DE NUESTRO SISTEMA DEMOCRÁTICO.

LA DEMOCRACIA HAY QUE TRABAJARLA DÍA A DÍA, PARA PODER IR SORTEANDO LOS DIVERSOS PELIGROS QUE LA AMENAZAN. ESA ES



LA PRINCIPAL RAZÓN DE SER, DE LA POLÍTICA, EN ESTA ETAPA DE LA EVOLUCIÓN NACIONAL. ESTAMOS SEGUROS, DE QUE SI PUDIÉRAMOS PREGUNTARLE A NUESTRO PRÓCERES, QUE ES LO QUE ESPERAN DE TODOS NOSOTROS, EN EL MOMENTO PRESENTE, DIRÍAN AL UNÍSONO: **“QUE SEPAMOS DEFENDER LA DEMOCRACIA Y PROMOVER EL DESARROLLO”**.

LA POBREZA, LA DELINCUENCIA Y LAS DEFICIENCIAS EN LOS SERVICIOS, SON ALGUNOS DE LOS PROBLEMAS ESTRUCTURALES POR RESOLVER, Y ESO, NO LO PODEMOS, NI LO DEBEMOS OCULTAR.

A LO LARGO DE LOS 185 AÑOS TRANSCURRIDOS, DESDE QUE SURGIMOS A LA VIDA INDEPENDIENTE, EL SALVADOR, HA TENIDO QUE AFRONTAR GRANDES PRUEBAS HISTÓRICAS Y SUFRIR INCONTABLES ADVERSIDADES, ESO MISMO NOS HA IDO ABRIENDO SUCESIVAMENTE LAS PUERTAS, DE LA EVOLUCIÓN.

LA PRUEBA SUPERIOR, HAN SIDO LAS ADVERSIDADES HISTÓRICAS, GUERRA INTERNA, QUE DESGARRÓ AL PAÍS DURANTE MÁS DE UNA DÉCADA. DE DICHA PRUEBA, SURGIMOS TODOS AIROSOS, COMO EJEMPLO PARA EL MUNDO, Y TAL CONDICIÓN NOS COMPROMETE A SER MEJORES CADA DÍA. HEMOS LOGRADO LA DICHA SUPREMA DE LA PAZ, COMO DICE NUESTRO MARAVILLOSO HIMNO NACIONAL; PERO ESA DICHA REQUIERE TENACIDAD COTIDIANA Y GRAN SENTIDO PRÁCTICO DEL IDEAL.

LA PAZ NO ES UNA CONQUISTA, LA PAZ ES UNA AGENDA. Y ESTO ES LO QUE TODOS NOSOTROS, EN CUALQUIER UBICACIÓN O POSICIÓN EN LA QUE NOS ENCONTREMOS, DEBEMOS HONRAR CON NUESTRAS ACTITUDES Y NUESTRAS ACCIONES.



AL RESPECTO, ES OPORTUNO RECORDAR EN ESTA OCASIÓN, UNAS PALABRAS DEL PRÓCER MANUEL JOSÉ ARCE, CUANDO SE CELEBRÓ EL 25°. ANIVERSARIO DE LA INDEPENDENCIA PATRIA, EN 1846. ESTAS FUERON ALGUNAS DE AQUELLAS PALABRAS: “LA INDEPENDENCIA NOS TORNÓ DE ESCLAVOS, EN LIBRES, Y DE SIERVOS, EN SEÑORES, Y DEJAMOS DE SER COLONOS EN NUESTRA PROPIA TIERRA; LA INDEPENDENCIA NOS DECLARÓ SOBERANOS DEL PAÍS, QUE CON MANO PRÓDIGA, NOS DIERA LA DIVINA PROVIDENCIA”.

HERMANOS SALVADOREÑOS, ESTIMADOS AMIGOS AQUÍ PRESENTES, MUCHAS REFLEXIONES PUEDEN SURGIR DE ESE BREVE PÁRRAFO ESCRITO, POR UNO DE NUESTROS CIUDADANOS MÁS ILUSTRES Y MEMORABLES. LA PRIMERA DE ELLAS ES LA REFERENCIA A LA RESPONSABILIDAD QUE IMPLICA, SER SOBERANOS EN NUESTRA PROPIA TIERRA, EN LA QUE HAY QUE EDIFICAR, COMO PUEBLO UNIDO Y VISIONARIO, HAY QUE EDIFICAR EL DESTINO NACIONAL; Y HACERLO, CON EL AUXILIO DE LA DIVINA PROVIDENCIA, QUE ES LA QUE OTORGA TODOS LOS DONES.

SER INDEPENDIENTES, SER LIBRES, SER SOBERANOS, SON TAREAS DE LA MÁS ELEVADA RESPONSABILIDAD, PARA CADA CIUDADANO Y PARA LA SOCIEDAD EN SU CONJUNTO.

DECIDIR SOBRE EL RUMBO DEL PAÍS Y SOBRE LOS TEMAS NACIONALES QUE TOCAN LA VIDA DE MILLONES DE COMPATRIOTAS, ES MISIÓN Y ENCARGO QUE REQUIEREN COMPROMISO, QUE REQUIERE ECUANIMIDAD, FIRMEZA Y, SOBRE TODO, REQUIERE MUCHA ILUMINACIÓN.

POR ESO, EN LA LABOR DE GOBIERNO, ACTUAMOS A PARTIR DEL ANÁLISIS DE LA REALIDAD, PERO AMPARADOS EN EL MANTO



PROTECTOR DE LA PALABRA DIVINA. TENEMOS QUE ESCUCHAR LA SABIDURÍA DE LA GENTE, LA EXPERIENCIA DE LA HISTORIA Y LOS DICTADOS DEL MENSAJE CRISTIANO.

POR TODAS ESAS RUTAS, LLEGAMOS A LA MISMA INSPIRACIÓN, QUE ES LA DE CONSTRUIR LA ARMONÍA EN NUESTRO SUELO. LA DEMOCRACIA ES EL MÉTODO PARA ALCANZAR ESA ARMONÍA, PORQUE PERMITE MANEJAR CREATIVA Y PACÍFICAMENTE, LAS NATURALES DIFERENCIAS QUE SE DAN DENTRO DE CUALQUIER SOCIEDAD HUMANA.

CUANDO DECIMOS QUE UN PAÍS UNIDO TIENE SENTIDO, ESTAMOS POSTULANDO LA NECESIDAD BÁSICA DE LA ARMONÍA, COMO FUNDAMENTO DE LA PAZ Y COMO GARANTÍA DEL PROGRESO. NO HAY DIFERENCIA QUE VALGA MÁS QUE LA ARMONÍA. Y LOS SALVADOREÑOS HEMOS DADO MUESTRAS INEQUÍVOCAS, DE QUE SOMOS CAPACES DE SUPERAR, HASTA LAS MÁS TRÁGICAS DIFERENCIAS, EN FUNCIÓN DEL ENTENDIMIENTO NACIONAL, PARA SACAR ADELANTE A LA PATRIA CUSCATLECA.

SOBRE NUESTRO PROPIO EJEMPLO HISTÓRICO RECIENTE, DEBEMOS LEVANTAR LAS ESTRUCTURAS DEL FUTURO, SIN MIEDOS, SIN PREJUICIOS, SIN ARROGANCIA Y SIN RECHAZO. SINO CON SOLIDARIDAD, CON TOLERANCIA, CON HUMILDAD Y CON ESPERANZA.

POR TODO ESO, Y APROVECHANDO EL FERVOR NACIONAL QUE CARACTERIZA ESTA FECHA GLORIOSA, HAGO UN NUEVO LLAMADO A LA UNIDAD NACIONAL.

A TODOS LOS SECTORES, A TODO EL PUEBLO, A LOS PARTIDOS POLITICOS, A LAS ORGANIZACIONES, A TODOS LOS GRUPOS:



PROCESEMOS NUESTRAS DIFERENCIAS, PARA CONSTRUIR, POR MEDIO DE UN AMPLIO DIÁLOGO RESPONSABLE Y SINCERO, LAS ESTRUCTURAS DEFINITIVAS DEL PAÍS JUSTO, PROGRESISTA Y PACÍFICO, LAS DEBEMOS LLEVAR ADELANTE.

HERMANOS SALVADOREÑOS, EN FUNCIÓN DE LOS NOBLES VALORES QUE NOS HAN INCULCADO NUESTROS PADRES, EN HOMENAJE A NUESTROS VENERADOS HÉROES HISTÓRICOS, EN RAZÓN DEL SERVICIO A LOS MÁS ELEVADOS INTERESES, DE CUANTOS CONFORMAMOS ESTE HEROICO PUEBLO, LOS INVITO A TODOS A REFRESCAR LA COMUNICACIÓN Y EL DIÁLOGO, A REVITALIZAR EL OPTIMISMO Y NUESTRA CONVICCIÓN DE PAZ Y ARMONÍA, Y A FORTALECER LA CONVICCIÓN DE UNIDAD Y EL COMPROMISO COMPARTIDO.

A 185 AÑOS DE NUESTRA INDEPENDENCIA Y COMO PRESIDENTE DE TODOS Y TODAS, ME COMPROMETO AL PIE DE ESTE MONUMENTO A LOS PRÓCERES, MONUMENTO A LA LIBERTAD, A CONTINUAR DEFENDIENDO ESTAS MARAVILLOSAS LIBERTADES, ESTOS VALORES, QUE SON LA VÍA PARA AVANZAR HACIA EL DESARROLLO Y LA PROSPERIDAD DE CADA SALVADOREÑO.

LA LIBERTAD NO SE TIENE SIEMPRE. LA LIBERTAD HAY QUE DEFENDERLA DÍA A DÍA. Y LAS LIBERTADES, HOY NOS ACOMPAÑAN, PERO HAY QUE VIGILAR, HAY QUE CUIDARLAS; MUCHAS VECES NO LA EXTRAÑAMOS, PORQUE LA TENEMOS. PERO LA LIBERTAD, CUANDO SE PIERDE, DUELE Y SE TRANSFORMA UN PAÍS Y SE PIERDEN OPORTUNIDADES.



EL ESPÍRITU NACIONAL DEBE ESTAR MÁS VIVO QUE NUNCA. Y PARA ELLO, INVOCAMOS CON LA INSPIRACIÓN DIVINA, AHORA Y SIEMPRE, CON LA FRASE “DIOS, UNIÓN Y LIBERTAD”

QUE DIOS BENDIGA A CENTROAMERICA, QUE DIOS BENDIGA A LOS PROCERES, QUE DIOS BENDIGA AL PUEBLO SALVADOREÑO. QUE NOS BENDIGA A TODOS, COMO NACION Y QUE INICIEMOS O QUE CONTINUEMOS ESTE CAMINO, POR LA RUTA DE LA PAZ, EL PROGRESO Y LA LIBERTAD.

MUCHAS GRACIAS Y FELIZ DIA DE LA INDEPENDENCIA, A TODOS.